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CONSEIL D'ETAT 2 0. Sep. 2924

Chäteau cantonal
1014 Lausanne

DP Suisse
Monsieur Beat Kneubühler
Weihermattstrasse 94
5000 Aarau

Lausanne, le 18 septembre 2024

Monsieur le Directeur,

J'accuse bonne r6ception de votre courrier du 4 juillet 2024, qui a retenu toute notre
attention et me donne l'occasion, par les lignes qui suivent, de rappeler le contexte ayant
amen6 le Conseil d'Etat ä avancer le calendrier de la transition numörique de la Feuille des
avis officiels du Canton de Vaud.

Tout d'abord, il convient de rappeler I'engagement du Conseild'Etat envers la presse 6crite
et le secteur de I'impression, et ce dans un contexte qu'il sait difficile. ll en a pour preuve
son action pionniöre destinöe ä apporter une aide aux mödias d'information, montrant ainsi
son attachement ä la pluralit6 et la diversit6 de la presse imprim6e ä r6itör6es reprises. ll
convient toutefois de pr6ciser que le röle de la FAO est autre. ll r6pond ä I'obligation l6gale
qui revient au Canton de publier avis et textes de lois. ll s'agit d'un service aux entreprises,
aux communes et ä la population qui sera, bien 6videmment, p6rennis6 avec la solution
adoptöe par le Conseil d'Etat.

De plus, ce basculement num6rique ne signifie pas obligatoirement la fin de la version
imprim6e, des acteurs priv6s pouvant d6velopper une publication imprimöe financ6e par la
publicitö ou I'abonnement par exemple, en pleine ind6pendance de I'Etat et sans risque li6
ä une procödure d'appel d'offres r6guliöre. Un tel exemple a d6jä pu ötre observ6 ailleurs
en Suisse et fonctionne ä satisfaction.

Pour parvenir ä sa d6cision, le Conseil d'Etat a effectuö une analyse approfondie de la
situation, en lien avec ses engagements, y compris environnementaux. La comparaison
intercantonale a notamment fait ressortir clairement le fait que seuls deux cantons n'ont pas
encore fait le pas de la transition num6rique pour la publication de leurs avis officiels. Dans
un contexte de maitrise accrue des d6penses publiques, le Conseil d'Etat a choisi
d'anticiper I'implömentation d'une solution quiapportera des simplifications administratives
et un all6gement financier pbur le Canton, les communes et le tissu 6conomique vaudois.
Le Canton de Vaud rejoindra ainsi une plateforme d6jä sollicit6e par plus d'une dizaine de
cantons.

ll est 6galement ä noter que la transition numörique faisait partie int6grante du cahier des
charges de l'appel d'offres lanc6 en2022 avec une öchöance ä I'horizon 2027, celle-ci 6tait
donc connue et a simplement 6t6 avanc6e de deux ans. Les communes, via I'une de leur
faitiöre notamment, avaient suggörö le passage ä ceüe solution au Conseild'Etat, ce depuis
un certain temps, pour des raisons de coüts. En effet, si les coüts de production et de
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commercialisation de la FAO sont couverts par une partie du revenu de la concession
actuelle r6troc6d6 ä I'Etat, les avis publi6s repr6sentent un coüt important pour le Canton
et les communes. De plus, un modöle num6rique libre d'accös 6tait de plus en plus
demandö par les personnes int6ressöes par les avis publi6s.

Tout en r6itörant l'attachement du Canton de Vaud ä I'importance de la diversit6 et de la
pluralit6 de la presse imprim6e d'information, je vous adresse, Monsieur le Directeur, mes
salutations distingu6es

La du Conseild'Etat

Christelle Luisier Brodard
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